

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3 1/5 (m), 8 1/4 m. y 2 1/5 t. De Palma á La Puebla—3 1/5 (mixto), 8 1/4 mañana, 2 1/5 y 4 1/5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla—3 1/5 (mixto), 8 mañana y 5 1/5 tarde.

De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8 25 mañana y 5 30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8 25 m. y 3 1/5 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Joaquín natural de Nazareth, descendiente de la régia estirpe de David por Salomon. A los 46 años casó con santa Ana que contaba 24, y á los 20 de consorcio les dió el Señor por hija á la que había de ser madre de Jesucristo. Despues de tres años pasaron los dos esposos á Jerusalem para ofrecer á Dios en el templo á María santísima, en cuya ciudad murió poco despues el santo patriarca.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En Santa Fé continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y tres cuartos, á las siete y cuarto empezará la misa de comunión general, en la que habrá plática por el P. Dionisio Luis Martín, que también será el celebrante. A las diez se cantará con música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Sebastian Cerdá Pro. Vicario de San Miguel. Despues se celebrará la última misa, con las adoraciones y estacion al Santísimo. Por la tarde á las cuatro y media se rezará el Santo Rosario y se continuará la novena de la Virgen del Buen Camino, predicando el antedicho orador P. Martín; y á las siete de la tarde se hará un rato de oracion mental, la estacion al Santísimo y la reserva.

En San Cayetano se dará principio á las Cuarenta Horas, en honra de Santa Juana Francisca Fremiot; siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, á las diez y media misa mayor con música y sermon por D. Sebastian Font. Por la tarde á las siete oracion, estacion y reserva.

En la Catedral se celebrará fiesta en honra de San Bernardo; en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Miguel Porcel.

En Santa Eulalia se celebrará la fiesta de la Virgen del Confalon: á las diez misa con exposicion, música y sermon por D. Guillermo Villalonga. Al anochecer la visita mensual de la Asociación de Josefinas en honra de San José.

En San Jaime fiesta en honra de San Joaquín; á las diez misa mayor con exposicion y predicará el P. Tiburcio Valero. Al anochecer el ejercicio de la Santísima Trinidad.

En San Nicolás se celebrará fiesta dedicada á San Roque; á las diez misa mayor con exposicion siendo el orador D. Juan Mulet.

En la Merced por la tarde, despues de la explicacion de la doctrina, se verificará el ejercicio de la esclavitud Mariana con exposicion.

En el Socorro por la tarde el ejercicio del Amparo de María.

En Santa Cruz por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino predicando don Mateo Rubí.

En Santa Magdalena á las seis de la tarde el ejercicio de la Beata Catalina Tomas.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Lunes.—En Santa Fé concluyen las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, y acto continuo las adoraciones al Santísimo. A las diez misa mayor con armonium, á las once la misa última con oracion y estacion; y á las seis y tres cuartos de la tarde, despues del Rosario y de un rato de oracion, se cantará con música el Trisagio de los Serafines, el *Te-Deum* y una solemne reserva.

En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez y media misa mayor con música. Por la tarde á las siete oracion, estacion y reserva.

En el Socorro al anochecer expuesto el Santísimo empezará la novena de la Virgen de la Consolacion ó de la Correa.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio del día 21 en honra de San Luis.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

SECCION NACIONAL.

EL CENTENARIO DE SANTA TERESA.

PASTORAL.

EL OBISPO DE SALAMANCA Y ADMINISTRADOR APOSTÓLICO DE CIUDAD—RODRIGO AL CLERO Y FIELES DE AMBAS DIÓCESIS.

Venerables hermanos y amados hijos: La gracia de Nuestro Señor Jesucristo sea en vuestros corazones. Amen.

Aproximándose las fiestas principales del Centenario que tenemos inaugurado en honor de nuestra patrona y madre Santa Teresa de Jesus, entendemos ser á propósito os dirijamos nuevamente la palabra, aunque no sea más que como muestra de la vigilancia é interes que debe merecernos vuestro aprovechamiento espiritual en este año de bendiciones. Ante todo, hemos de permitir un desahogo á nuestro corazon rindiendo con toda nuestra alma humildemente gracias al Señor por las que viene derramando sobre estas diócesis con ocasion del culto que se da á la gran Santa. A su dignacion, ciertamente, debeis el haber acogido de buena voluntad las exhortaciones que os dirigimos al terminar nuestra instruccion pastoral sobre el Centenario dada en 1.º de Marzo, el haber sabido interpretar el genuino sentido de esta festividad extraordinaria, y el estar ofreciendo en su consecuencia un espectáculo grato y edificante á los ángeles y á los hombres. Se cuentan ya por miles las comunicaciones recibidas con motivo de este fausto suceso, y todos los días están pasando á nuestra vista actos y manifestaciones de piedad los más sorprendentes. Siempre se conservará una hermosa memoria de la solemnidad con que el Cabildo y Claústro de doctores de esta Universidad hicieron su peregrinacion á Alba, y se oirán referir con interes las condiciones especiales de cada una de las que se vienen sucediendo. Hoy mismo se están preparando obras de piedad y caridad á cuyo solo pensamiento brotan lágrimas de ternura.

Nada podemos deciros sino que sigais acreditando vuestra devocion á la primogenita del Carmelo; mostrándoos dignos de poseer el tesoro inapreciable de sus sagrados restos formando la guardia de honor y el cuartel general de esta portentosa Santa; á cuya invocacion tanto bien se está haciendo en la Iglesia. Podeis con entera confianza entregaros á vuestras expansiones de piedad. En esta tierra de la formalidad y del buen sentido cristiano, no es posible se suscite obstáculo alguno á los obsequios que se deben á la gran Doctora. Procuraremos corresponder y cada vez más cumplidamente al grato y honroso compromiso en que nos ha colocado la benignidad y munificencia de nuestro Santísimo Padre el Pontífice reinante, al conceder indulgencia plenaria á todos los que durante el año presente visiten en devota peregrinacion el sepulcro de Santa Teresa de Jesus en Alba de Tormes. No nos es dado presentir cosa en contrario; vemos con satisfaccion que la festividad del Centenario se va haciendo de interes general.

Desde el Rey hasta el último ciudadano, no hay quien no tenga por bueno se honre en este año de una manera especial á la gran Santa Teresa de Jesus; más nos complacemos en suponer que á nadie se le ha ocurrido desnaturalizar esta fiesta rebajando su importancia. Cuantas voces llegan hasta Nos, todas están acordes en que la parte religiosa es lo esencial en el caso que está debe quedar enteramente á disposición de los Prelados, y que lo demás que se intente ha de estar en perfecta armonía con lo religioso. Años há que se nos vienen haciendo en estas diócesis indicaciones acerca de esta celebridad, y siempre han sido en el sentido perfectamente católico.

»No habrá sino funciones religiosas, actos literarios en conformidad con las doctrinas y espíritu de la Santa y obras de caridad. Así se halla acorda-

do por todos los que están llamados á tener alguna parte en la preparacion de las fiestas de este año; y por lo que mira á lo porvenir, todos los proyectos concebidos son camino al mayor culto de la Santa Madre, como el de las escuelas que se trata de construir en Alba, á fin de dejar enteramente á disposición de los Padres Carmelitas su antiguo convento. Continúa, pues, vuestra obra de santificacion para vosotros y de edificacion para los demás; pero es justo que al recorrer el camino emprendido más lo hagais con tanto fervor cuanto más se acerca su término. Para ello penetrad más y más en el sentido de esta gran festividad.

»En todo lo que se piense acerca de ella debe tenerse presente como base fundamental que se consagra á una Santa. Esto basta para que difiera el Centenario de Santa Teresa de los que se dedican á los héroes del siglo, tanto como dista de la tierra el cielo. El valor, el talento, el genio, son sin duda dones de Dios, pero que vienen al mundo con el hombre; la santidad es una perfeccion que descende de lo alto sobre aquellos á quienes Dios destina para su gloria, y como la naturaleza es dominada por la gracia, así todas las dotes naturales de los hombres, en cuanto á la virtud se refieren, quedan subordinadas á la santidad, y de ella reciben un mérito relevante que por sí no tenían.

Si Santa Teresa es admirable por sus escritos y grande por sus empresas, atribuirlo debemos á su santidad. Si honra á la patria, es por haber sido Santa, y si la patria desea honrarla, ha de ser por medio de la Iglesia, á quien pertenecen los Santos, porque en su seno se forman. Santa Teresa es por sí sola capaz de recordar siempre con gloria la existencia de la nacion española; pero si España, lo que Dios no permita, dejase de ser católica, Santa Teresa sería gloria de una nacion que ya pasó.

Mas no sucederá á España una desgracia tan sin comparacion. Es fuerte garantía para ella la posesion de una Santa tan poderosa que manifestamente la proteje. Sólo el temor de perder el derecho á pronunciar el nombre de Santa Teresa de Jesus sería de gran efecto para contener á un español en sus creencias. ¿No estamos nosotros sintiendo la influencia de ese imán que atrae los corazones al amor del buen Jesus? ¿No estamos viendo cómo se efectúan al pié de ese venerando sepulcro cosas admirables? Romerías, ofrecimientos, penitencias, demostraciones de la más acendrada piedad, actos heroicos de caridad, son acontecimientos que ya no extrañan tratándose de honrar á Santa Teresa de Jesus en su Basilica de Alba de Tormes.

»Ni podrían faltar los esplendores de la ciencia católica en torno del sepulcro de la sin par Doctora. No diremos que hoy conocemos á Santa Teresa mejor que nuestros antepasados; muy ajenos nos hallamos de semejante presuncion. El celebrar mucho los grandes hombres que honran la historia de una nacion, no es señal inequívoca de progreso para la misma, antes suele suceder que las naciones, al verse empuñadas é impotentes para producir nuevas glorias, se dan á vivir de las antiguas. No consiste tanto nuestro mérito en conmemorar las excelencias de los héroes, como en emularlas, pues de otra suerte podría aplicarse el anatema de Jesucristo á los fariseos cuando decía:—«¡Ay de vosotros que edificais sepulcros á los profetas y adornais los monumentos de los justos diciendo: si hubiéramos vivido en los días de nuestros padres, no hubiéramos sido sus cómplices en la sangre de los profetas; y estáis llenando la medida de vuestros padres!»—

»No somos hoy más devotos de Santa Teresa que lo fueron los cristianos que comenzaron á venerarla sobre los altares. Ha faltado aquella devocion espontánea, aquel amor que, sin discurrir, llevaba á obrar, impulsando á particulares y corporaciones á votar fiestas en su honor y á declararla su Patrona, consagrándole obsequios de gran valia. Mas si es ménos dominante el sentido teresiano, no por eso deja de producir efectos conmovedores, al ménos para hacer manifiesta la verdad católica.

Si Dios quiere que ésta no brille hoy sino en fuerza del choque, el estudio de Santa Teresa es uno de los medios que más excita los ánimos para defenderla. Una prueba elocuente se os ofrecerá en el certámen literario que tenemos anunciado para solemnizar esta fiesta. Sólo el admirable poder de Santa Teresa ha podido mover á tantos escritores, y hacer que en tan breve plazo hayan preparado trabajos tan notables. Pasan bastante de ciento los manuscritos, muchos de ellos voluminosos y en gran parte del extranjero. Francia, Bélgica, Italia, Alemania, Holanda, Inglaterra, y especialmente las tres primeras naciones, han acreditado un entusiasmo que debe servirnos de lección á los españoles.

Este certámen demostrará, á no dudar, que Santa Teresa, como hemos dicho en otras ocasiones, es uno de los temas sobre que se sostiene con más aliento y ventaja la controversia católica.

Mas bien comprendéis, venerables hermanos y amados hijos, que el acometer y llevar adelante esta y otras empresas en honor de nuestra Santa, no sólo ocasiona grandes dispendios, sino que el trabajo que supone no deja holgura para proporcionar con que satisfacerlos. No hemos entrado en la parte más importante del Centenario, y ya es grave el apuro que se siente.

Por lo que á Nos se refiere, nada se nos hace gravoso en obsequio de Santa Teresa, porque nos vemos largamente recompensados por la divina bondad y siempre nos encontramos en deuda: pero no podemos ménos de dolernos al ver maltraídos á los que nos acompañan en esta obra. Las religiosas, ante todo, que destinadas por Dios para hacer la guardia de honor cerca del sepulcro de la Santa Madre, y que con tan preferente atención miran este noble compromiso, no pueden soportar los gastos que la glorificación de la Santa cada vez en creciente les ocasiona.

Se reducen en todo lo demás á la mayor estrechez, más aun así se ven precisadas á contraer deudas, pues sólo para proporcionar un ornamento decente á la multitud de Sacerdotes que allí acuden á celebrar el Santo Sacrificio, tienen que gastar grandes sumas. Sus hermanos los Carmelitas, que no consienten quedarse atrás en celo por honrar las reliquias de su memorable fundadora, sin suspender la ejecución de sus costosos proyectos para recobrar y rehabilitar su antiguo Convento; no perdonan medio para disponerlo y que supla en parte la falta de hospedajes que es natural experimenten los peregrinos en Alba. El ilustre Ayuntamiento de esta villa, que desde principio de año se ha interesado por los cultos celebrados en la Iglesia de la Santa, ha suplido muchos gastos, sin que le permita su delicadeza destinar los donativos que con ocasión del Centenario se le han hecho, sino á los objetos determinados por los donantes.

No queda recurso suficiente para hacer frente á las necesidades que todavía están en pié. Las autoridades de la provincia se presentan á coadyuvar; mas las atenciones son muchas, no siendo la menor la que consiste en facilitar á los viajeros pasaje para Alba. Es oportuno, por lo tanto, venerables hermanos y amados hijos, que prestéis vuestro auxilio para salir de este compromiso, en que va la honra de todos, y lo que es más, la gloria de Dios, que no hay duda se le depara grande con los homenajes tributados á su predilecta Esposa, al mismo tiempo que por consideración á la misma está derramando abundantes beneficios sobre nuestras almas.

Recomendamos esta necesidad al celo nunca desmentido de nuestros Párrocos, para que por sí y mediante sus exhortaciones á los feligreses, alleguen recursos y los remitan á nuestra Secretaría de Cámara para los fines expuestos, y Dios, que por tan servido se da en la devoción y culto á Santa Teresa, no escaseará sus galardones por tan meritoria limosna. Recibid por nuestra parte, en prenda de agradecimiento, la bendición que os damos en nombre del Padre † del Hijo † y del Espíritu † Santo. —Salamanca, en nuestro Palacio episcopal á 5 de Agosto de 1882. —† Narciso Obispo de Salamanca y Administrador apostólico de Ciudad-Rodrigo. —Por mandado de S. E. I. el Obispo mi señor. —Dr. Alejo Izquierdo y Sanz, Secretario. —Los señores Curas párrocos y económicos leerán esta carta pastoral á sus feligreses en el primer día festivo despues de su recepción.

ÁVILA Y SALAMANCA.

La ciencia, —digámoslo así,— que la masonería acertó á producir, es la economía política encaminada á demoler las instituciones económicas del Catolicismo. Acechando siempre esa ciencia los apuros de los gobiernos, para ponerles delante el recurso de la desamortización que les pintaba al propio tiempo como único medio de fomentar la riqueza pública, al fin y al cabo logró hacerse oír, y la tentación del despojo cundió por todas partes. Sabían los economistas que, empobrecidas las llamas manos muertas, no tardaría en presentarse

la cuestión del pauperismo, y por eso, en la lucha con el antiguo régimen, veían dos enemigos que vencer, la Iglesia y los pobres, unidos ambos por estrecha alianza.

El despojo de los bienes de la Iglesia, de los hospitales y de las obras pías, era la ruina del patrimonio de los pobres, de quien no se creía que tornasen los ojos á las nuevas ideas, mientras algo pudiesen esperar de las antiguas. Y así sucedió en efecto; nuestro pueblo, sitiado por hambre, comienza á entregarse á la dirección y á la enseñanza de los francmasones, en los liceos y casinos de artesanos é industriales, ahora que la desamortización y los impuestos hacen las playas del Africa preferibles á nuestro suelo; ahora que todos los años 40,000 hermanos nuestros tienen, á impulsos de la necesidad, que olvidar el lugar donde viven y la tierra que les vió nacer.

Las lógicas, sin embargo, no son tan exigentes que lo pretendan todo de un golpe. Con sus casinos, liceos y montes de piedad, se proponen la completa regeneración moral de las clases populares, basada en el principio de que la religión y la patria son nombres sin sentido; pero admiten á los Santos por patronos de su empresa destructora, honrándolos con ceremonias que «no tienen relación alguna con ritos de la Iglesia», y aceptan las nacionalidades, procurando por todos los medios borrar sus caracteres distintivos. Por el camino de las posesiones cívicas corren derechas á la extinción del culto católico, y por la senda del libre cambio al sueño del cosmopolitismo. El culto cívico y la fraternidad internacional son sus dos grandes recursos.

Con la fraternidad por divisa, las lógicas acaban de conseguir la aprobación del tratado de comercio franco-hispano y el alzamiento de la suspensión de la base 5.ª arancelaria. Lanzáronse entonces los obreros á la calle á defender su trabajo; acudieron algunos á las armas, y hasta los conservadores, aprovechando el conflicto, tomaron las reformas por pretexto para librar una sangrienta batalla. Así y todo, cuando los ánimos parecían más enardecidos, más oscuro el horizonte y la atmósfera más cargada, cierta mano oculta escribió en *La Revista Social*, órgano de la Asociación internacional de trabajadores, unas cuantas líneas, y los trabajadores volvieron á los talleres sumisos. ¿Quién influyó en los conservadores para que suspendiesen sus ataques? No lo sabemos; pero el señor marques de Molins se jactó en el Senado de que «sin el concurso de la minoría el tratado no hubiera llegado á ser ley.»

Alentados los francmasones con este triunfo en el orden económico político, buscan otro igual en el religioso. Nos impusieron el tratado con Francia, y ahora, á título de protejernos y aumentar el concurso, quieren imponernos la presidencia del H. Paz, en las solemnidades del Centenario de Santa Teresa, cuya ánsia era que pues el Señor tenía tantos enemigos y tan pocos amigos, «que esos fuesen buenos. Los que llamaron satánica hueste á los tradicionalistas que acudían á la voz del Papa, aprovechan esta ocasión solemne para hacer pública propaganda. En Avila mismo tienen ya Hijos del Trabajo, tan empapados en la doctrina masónica, que la exponen en pocas palabras: Santa Teresa de Jesús es su Patrona, á la que se disponen á honrar, cuando por frente del Casino de Artesanos pase alguna procesion «cívica ó religiosa». Con que sea procesion basta, sin que les importe lo demás; pues como ellos dicen con franqueza, «ya pasó por fortuna el tiempo de la ignorancia, y estamos en el siglo XIX.»

Tan ensordecidos se encuentran los pobres Hijos del Trabajo con el ruido de los talleres, que ni sienten las pisadas de esos 40,000 hermanos suyos que todos los años, á impulso de la necesidad, abandonan el suelo de la patria; ni los quejidos y lamentos que la fiebre produce en la meseta central de España, desprovista de hospitales. Es ese el bienestar que la ciencia del siglo les ha conquistado?

Siglos de ignorancia llaman los Hijos de Avila á los que produjeron al Tostado y á Santa Teresa. Hé ahí unos sábios que no conocen al inmortal Avilense, gloria de su patria, aquél que apenas pasados los veinte años llegó á ser él solo «la Universidad» entera de Salamanca, un ciudadano más poderoso que el Estado, y como una enciclopedia viva de sus tiempos. Si pues al compás de las escuadras y martillos los Hijos del Trabajo se deciden á interrumpir las plegarias que hasta aquí rodearon el sepulcro de la mística Doctora, visiten á Salamanca y busquen allí la Universidad de las naciones; pregunten por los 7,000 escolares, pobres en su mayor número, que bullian alrededor de las escuelas menores y mayores y del colegio trilingüe; indaguen el paradero de los hospitales del Estudio y del Amparo que, con la hermandad de Santa María, auxiliaban á los estudiantes; y ya que prescindan de los colegios mayores y otros muchos tan célebres, investiguen al ménos el origen del de Doctrinas, en

que se enseñaba la lectura, escritura y gramática; del de Niños huérfanos, en que éstos recibían el sustento y estudios literarios; del de San Ildefonso para pobres; y finalmente, del Seminario de Carvajal, en que los desamparados aprendían las primeras letras y doctrina, y despues el oficio ó la carrera que escogían.

Cuando de esto se enteren, sabrán tambien los plateros, carpinteros, herreros y albañiles que salieron de aquellos benéficos asilos, al mismo tiempo que confesores para los reyes, inquisidores, Obispos, Arzobispos, escritores, catedráticos, magistrados, dignidades, capellanes de honor, generales de las Ordenes, cónsules y plenipotenciarios. Sólo entonces podrán los Hijos del Trabajo retirarse tranquilos á su Casino, á cantar la muerte de la ignorancia que todo eso producía, las glorias de la instrucción que de todo eso les tiene á oscuras, y las luces del siglo XIX que tantos beneficios ha arrebatado á los pobres, para sumirlos en las tinieblas de la masonería.

UN ENCADENAMIENTO DE CRÍMENES.

Un hombre había matado á su hermano y había desaparecido, sin que la policía, lanzada inmediatamente en busca del criminal, hubiera podido encontrarle en las veinticuatro horas que siguieron á la perpetración de tan horrible delito.

Pero véase ahora lo que sucedió precisamente á las veinticuatro horas y en el mismo sitio del fratricidio:

Baltasar Santó Acero, matador de Pedro, alquiló, á las diez y cuarto de la mañana del sábado, el coche de plaza señalado con el núm. 121, que cruzaba por la Plaza Mayor, ordenando al cochero que tomara la dirección de la casa que habitaba el mencionado Baltasar, calle de la Magdalena, 14, bajo.

Púsose en movimiento el carruaje, y despues de cruzar la plaza de Anton Martin, al llegar al sitio donde se cometió el crimen la noche del viernes, los transeúntes fueron sorprendidos y alarmados por dos detonaciones de arma de fuego que sonaron en el interior del coche, y á las que siguieron estas ó parecidas frases, pronunciadas con voz débil y como de una persona moribunda: «Aquí maté á mi hermano... Aquí me mato yo.»

Inmediatamente acudieron al carruaje muchos de los que por allí pasaban, así como los guardias números 144 y 694, de servicio en aquel punto. Abrieron la portezuela y vieron á Baltasar mortalmente herido por dos balazos de pistola.

Ambas heridas, distantes sólo una de otra algunos milímetros, habían penetrado en la region mamaria izquierda.

El desgraciado fué conducido á la Casa de Socorro de la calle de la Cabeza; y curado allí de primera intencion, se le trasladó al Hospital General, donde se extrajo uno de los proyectiles que había penetrado en la parte inferior de la region dorsal. Los facultativos manifestaron que ambas heridas eran de pronóstico reservado.

El Juzgado de guardia se constituyó en el Hospital, donde, segun de público se dice, se ocupó al herido una carta dirigida al Juez, en la que expresaba su propósito de quitarse la vida.

Pero aun hay más. El tercer hermano de Pedro y Baltasar, Vicente, dueño de una carnicería, al saber lo ocurrido, tambien intentó suicidarse, golpeándose con un cuchillo, que pudo arrancársele de las manos.

Pocos momentos despues llegaba á la plaza de Anton Martin la prometida del suicida y fratricida, y al saber la triste noticia sin duda alguna sin preparación de ningún género, experimentó un violento ataque de nervios.

Los guardias quisieron conducirla á la Casa de Socorro con el objeto de que fuese auxiliada convenientemente; pero el padre de esta infeliz, camaretero de uno de los cafes inmediatos al lugar que tantas desgracias ha presenciado en poco tiempo, se opuso tenazmente á que á su hija se la condujese á la misma casa y tal vez á la misma habitacion donde espiraba su novio.

La muchedumbre, congregada por los trágicos sucesos, se colocó del lado del padre, que pudo evitar que su hija fuera llevada á la Casa de Socorro.

Mientras unos periódicos afirman que los infortunados Santó tienen padre y que éste vive en Asturias, otros dicen que el origen de todos los odios eran los disgustos que habían tenido los hermanos con motivo de la repartición de doce mil duros que de aquél habían heredado.

Todos, sin embargo, convienen en que el reparto de este capital, debido á una herencia ó al trabajo, ha originado la serie de crímenes cometidos.

Un periódico añade que, á pesar de su gravísimo estado, el suicida y fratricida tuvo ánimo para declarar que se le habían acercado dos sujetos y desde la portezuela del coche le habían hecho fuego. Pero esta declaración se vió desmentida bien pronto, pues al registrar al declarante, le encontraron una carta escrita de su puño y letra, reveladora de su crimen.

CORREO DE HOY.

Madrid 16 de agosto.

Empiezo por la noticia del día, que ciertamente es de sensación. No vayan ustedes á creer que ha caído el gobierno, no; pero quizás fuera ménos grave esto que las consecuencias que ocasionar puede el hecho de que voy á dar cuenta. ¿Qué será esto, Dios mio? dirá el lector; pues voy á decírselo:

Maceo, aquel enemigo terrible de España, aquel que hizo ineficaz el tratado de Zanjón, aquel á quien perseguían numerosas columnas sin que descubrieran su guarida en la manigua y sin que le dieran alcance en el campo, aquel que capituló y fué conducido á la península ante el temor de que en Cuba pudiera hacer de las suyas, se ha fugado del vapor que desde las Chafarinas le conducía á Cádiz para ser trasladado á Ceuta.

Causa pena pensar el daño que puede hacer este guerrillero infatigable si consigue burlar la vigilancia y penetrar en el departamento Oriental ó en las Villas, que fueron el foco de la insurrección ó insurrecciones pasadas.

Ya ven Vdes. que la noticia es realmente grave. Ayer tarde dió S. M. el Rey un paseo marítimo á bordo del *Ferrolano* desde Comillas á Suances, de cuyo punto regresó á la posesión Real yendo á caballo la mitad del camino y el resto en carruaje.

Esta mañana á las ocho ha salido acompañado de muy pocas personas hácia los Picos de Europa en donde ha de tener lugar la anunciada cacería.

Se sabe ya de cierto que el 22 saldrá S. M. el Rey de Comillas en dirección á la Granja y que se encontrará en la estación de Torrelavega con su augusta madre y con sus hermanas las infantas.

El 23 estará ya en San Ildefonso el monarca.

El 24, por la tarde, llegarán los ministros á dicho Real sitio siendo muy probable que esté también en el mismo el señor Sagasta en aquella fecha.

Hoy ha entregado el Banco de España á la casa de moneda, 531 barras de plata para acuñar monedas de cinco pesetas.

Parece que se encuentra gravemente enfermo en Santofía el marqués de Manzanedo.

Es inexacto que el Sr. Conti, ministro de España en Austria, esté amenazado de ser relevado. Puedo asegurar que el ministro de Estado está satisfecho de aquel funcionario.

Lo de Andorra, de mal en peor.

Esta mañana, á las nueve, ha regresado de Lillo el ministro de la Gobernación y con su acostumbrada actividad ha asistido ya esta tarde al despacho del ministerio.

La prensa de anoche y de esta mañana continúa ocupándose detalladamente de M. Margossi. Mañana dará su despedida en los jardines del Buen Retiro con una apuesta de tres mil duros. Este hombre-locomotora y un caballo montado, por un aficionado de esta capital han de dar 120 vueltas á la pista que representan 40 kilómetros de recorrido, comprometiéndose Margossi á dar las catorce primeras vueltas que representan 4 kilómetros 200 metros en ménos de 14 minutos. Margossi continúa desafiando á los hombres y caballos de primera fuerza y puede asegurarse que no le aventajarán en carreras de resistencia.

Esta tarde ha podido muy fácilmente ocurrir un incendio de graves y considerables consecuencias en la estación del Norte. Descargando un carro de garrafas de espíritu de vino, según unos, y de ácido sulfúrico, según otros, se ha inflamado aquella materia envolviendo en una llama horrorosa el carro y los bueyes unidos al mismo. Afortunadamente el carretero con extraordinario arrojo á navajazos ha desunido los bueyes, y los repetidos llamamientos del silbato de las locomotoras han reunido trabajadores bastantes para separar á tiempo el material que había junto á la hoguera colosal en que se había convertido el carro y las garrafas, y evitar con ello que el voraz elemento haya hecho presa de la nueva y preciosa estación y de gran parte del material de la misma.

Ha llamado extraordinariamente la atención un artículo publicado en el periódico francés *Le Clairon* con el título de *La España en Egipto*, en el que después de examinar y comparar ligeramente la actitud y situación de Francia é Inglaterra para con Egipto defiende abiertamente la intervención colectiva de las potencias europeas en el canal de Suez y se dice que en este caso sería justo y equitativo y hasta necesario que España ocupara un ancho puesto al lado de las potencias latinas Francia é Italia. Expone sucintamente las razones de interés material para España que apoyan aquella necesidad, y al tratar en último término de nuestros cursos, recuerda con grande oportunidad que España en medio de la guerra carlista y en plena revolución, halló todavía en sus propias fuerzas poder para enviar cincuenta mil hombres á Cuba con el fin de combatir la insurrección y llegar á dominarla.

Declara que sabe que el gobierno español está gestionando oficiosamente para ser admitido y hacer valer sus derechos en la cuestión egipcia; y termina manifestando que no solo le parece que tenemos á ello derecho absoluto sino que bajo el punto de vista de los intereses franceses, es una ayuda que no deben desperdiciar.

Ya lo decían los periódicos oficiosos anoche. Hoy cumple el plazo legal para la admisión de la Deuda consolidada al 3 por 100 exterior á convertir en el nuevo 4 por 100 perpetuo, con la bonificación de 7/8. La Tesorería central estuvo autorizada para admitir en todo el día de ayer, festivo de precepto, la que se presentase optando á la indicada bonificación. A los jefes de las comisiones de Hacienda de España en el extranjero y especialmente á los de Londres y París, donde parece que aun queda bastante por presentar, parece que se les han dado instrucciones reservadas para que durante los días 16 y 17, sin pasar más allá, admitan con fecha de ayer, 15, las carpetas que se presenten á conversión, dando números de orden para recibir los títulos provisionales después de verificadas la confrontación y liquidación.

Es decir, que á trueque de que aparezca que los poseedores de Deuda exterior resulten todos ó en su mayoría partidarios de la conversión no parece bastante la bonificación de los 7/8, sino que aun para los morosos hay plazos extraordinarios si quiera sean de 48 horas. Y lo cierto es que si la operación resulta muy cara, no sale en cambio muy mal para los cálculos del ministro que se siente muy enorgullecido de haber sido él quien la ha llevado á cabo, aun cuando tan cara cueste á un establecimiento de crédito, que el gobierno es el primero en desear que se mantenga muy alto. Hablo del Banco de España á quien cuesta bastantes millones la operación de conversión.

Calculando que los inconvenientes que pudiera producirle el declarar libre la circulación de los billetes pequeños desde los de valor de cien pesetas no equivalían ni con mucho á los beneficios que había de proporcionarle una nueva emisión, la hizo; y ahora creyendo haber hallado la piedra filosofal piensa hacer otra de 12 1/2 pesetas.

Diputado ha habido que al oír asegurar que las obras públicas que se hacen por administración en diversas localidades de Andalucía, se concedieron por temor á una alteración del orden dijo: ¡Ah! pues si lo hubiese sabido, habría aconsejado á mis electores que quemaran los felatos.

Algo ha dado que decir el tono en que anoche habla *El Correo* de la necesidad de que continúe por algún tiempo el Sr. Sagasta al frente de los destinos del país, si bien inclinándose á soluciones de la izquierda y modificando el gabinete en éste sentido en un período breve, so pena de que si la izquierda dinástica llega á formarse y derribar al Sr. Sagasta no será ella la llamada á la gobernación del Estado sino el Sr. Cánovas. El empleo de este recurso parece acusar miedo; pero un miedo grande de que por los descontentos se llegue á una inteligencia que puede serle fatal al Sr. Sagasta.

Este continúa entretanto, según dicen, entregado en Aguas Buenas á su curación y al descanso sin cuidarse de sus enemigos. Para mí se equivocan los que tal dicen. De esto último se ocupó y no poco. ¿A qué ha venido y qué hace aquí, dicen de aquel punto, su secretario Sr. Cruz, que ha llegado sin llamar la atención y sigue aquí sin dejarse ver de nadie? Los amigos íntimos dicen que ha venido á hablar con algunos ministros y con los pocos constitucionales de nota que aquí quedan acerca de soluciones que se consideran próximas.—Z.

París 16 de agosto.

Telegrafían de Alejandría al *Figaro* con fecha del 15:

«Todas las noches se oye el cañon de Ramleh. Los ingleses disparan en dirección á King-Osmán para dispersar á los soldados merodeadores que son muy numerosos. Los aparatos eléctricos en la casa Pizinia, el punto más elevado de Ramleh, alumbran las inmediaciones é impiden toda sorpresa contra el campamento inglés que queda envuelto en la sombra.»

Los oficiales ingleses hacen grandes elogios de los reductos construidos por sus enemigos. Green que Arabi tiene á su lado uno ó dos oficiales del cuerpo de Ingenieros turcos. En efecto, delante de King-Osmán se distingue un verdadero monte de tierra que un número considerable de fellahs remueve sin cesar. Casi hasta el empalme de Mellaha ejecutan obras fortificadas importantes.

Ayer tarde el tren blindado de Mex fué lanzado con la brigada naval contra un grupo de beduinos que algunas descargas de artillería dispersaron después de haber herido á unos veinte.

Se asegura que Arabi podrá poner en línea desde Aboukir á Mex cerca de doscientos cañones. Todos los días llegan del Cairo.

Segun noticias de dicha ciudad reina allí la más completa tranquilidad.

Se está con mucha inquietud en Port-Said. Hay á bordo de la escuadra tropas dispuestas á desembarcar, y los buques lo han preparado todo para una acción próxima.

El capitán enviado por Arabi para sublevar las tribus de la Siria está preso á bordo del *Northumberland*.

El Khedive ha designado quince oficiales de caballería inglesa para dirigir las tropas egipcias que se han mantenido fieles. Esta pequeña brigada marchará á Mex que está ocupado ya por dos regimientos de infantería, uno de caballería y una brigada naval inglesa.

Las cárceles de Alejandría contienen 18 presos militares y 150 paisanos. La mayor parte de la población es resueltamente hostil á los ingleses. Se ha despertado de una manera feroz el espíritu musulmán, y los que son condenados por el tribunal indígena por hechos referentes á los asesinatos del 11 de junio y del 11 de julio no vacilan en declarar que harían lo mismo si recobrasen la libertad.

— El maestro de primeras letras de cerca de Valence decía tales horrores á los niños acerca de la religión, que todos, absolutamente todos, se le han despedido, y se ha quedado sólo con sus 1.400 francos de sueldo al año.

He aquí un buen destino para cualquiera de los obreros de Lebrija, deseosos de ganar algo sin trabajar nada.

— No es cierta la noticia publicada por los periódicos de Madrid de que el duque de Fernán Núñez y el gobierno francés se han puesto de acuerdo respecto de los asuntos de la república de Andorra. No ha mediado más que una mera entrevista entre el embajador español y M. Duclere, sin producir resultado alguno.

— En la hermosa y vasta iglesia de la Gran Combe de Nimes se ha bendecido solemnemente la bandera de la Asociación católica de hombres. Dos mil seiscientos se hallaban congregados en la iglesia. Terminado el sermón, el párroco bendijo la bandera y dió la bendición del Santísimo.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 17.—Se temen nuevos conflictos en Andorra.

Los ministeriales aseguran que es imposible la formación de la izquierda dinástica sin la jefatura del Sr. Sagasta.

La familia Real portuguesa ha regresado á Lisboa.

Se espera en Berlin al Rey de Servia.

El marqués de la Vega de Armijo ha desistido del viaje á la Granja.

La compañía de Qlano reclama á Inglaterra veintiocho millones de reales por la pérdida del vapor *Irurac-bat* que echó á pique un buque inglés en Finisterre.

Se supone que Maceo ha marchado á los Estados Unidos.

La fragata *Numancia* ha salido del Ferrol para incorporarse á la escuadra en Mahón.

Alejandría 17.—El Virey ha mandado llamar á Riaz-Baja que actualmente se halla en Niza.

El general Wolseley ha publicado un manifiesto en que dice que el objeto de Inglaterra es restablecer el orden, y que las tropas pagarán el importe de todo cuanto necesiten, é invita á los habitantes á aprontar víveres y á facilitar noticias sobre los rebeldes.

París 17.—Ayer hubo desórdenes en las minas de Monceau. Los amotinados hicieron volar con dinamita la puerta de la iglesia. Se han tomado disposiciones para mantener el orden.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 4 por 100.

Los amotinados de las minas de Motceau han saqueado la iglesia, el presbiterio y la escuela congregacionista. Los obreros de las minas no secundan á los revoltosos que en su mayor parte son extranjeros. En la noche última no han ocurrido desórdenes, y esta mañana todo parece volver á su estado normal.

Los ingleses atacarán á Aboukir el domingo.

Se ha desmentido la noticia de que se predicaba la guerra santa contra los cristianos en Marruecos.

Londres 17.—Ha estallado una insurrección en Corea. Han sido asesinados el Rey y la Reina, y el partido hostil á los tratados con los extranjeros ha atacado á la legación japonesa.

Londres 18.—Hoy se cerraran las sesiones del parlamento.

El príncipe de Gales y su familia han marchado á Wiesbaden.

El *Daily News* dice que lord Dufferin fijará un plazo para aceptar las condiciones inglesas, y que finido este plazo Inglaterra se considerará libre de obrar sin la cooperación turca.

GACETILLA LOCAL.

Por la oportunidad que en estos momentos reviste, por el espíritu de pastoral solicitud que la avalora y por las sabias reglas de piedad y devoción sinceras que en ella se proponen, hemos transcrito á nuestras columnas del Boletín Oficial de Salamanca, y recomendamos á nuestros lectores la notable Pastoral que el Ilmo. y Excmo. Señor Obispo de Salamanca acaba de publicar sobre la celebración del centenario de Santa Teresa, y que en otro lugar hallarán nuestros abonados.

Esta es la ocasión de recordar el criterio que EL ÁNCORA ha venido siguiendo constantemente sobre la manera de honrar á los Santos y de celebrar sus centenarios.

Los Santos son la corona de la Iglesia católica, sus flores escogidas, sus frutos sazonados, su gloria y su alegría; por tanto, la ciencia católica, la piedad católica, las buenas obras que el catolicismo inspira y las expansiones honestas que autoriza, son los medios de honrar á esos seres dichosos que la madre Iglesia levanta al honor de los altares. Los que con otro espíritu, ó con otros fines aprovechan esos centenarios para ejercer una influencia en la Iglesia de Dios que por ningún título les corresponde, han de ser rechazados de estas manifestaciones católicas. El buen sentido de los fieles no puede menos de obligarles á apartarse de su lado.

Debemos un voto de gracias á nuestros apreciables colegas por el interés que se toman en la denuncia de que EL ÁNCORA y La Opinión han sido objeto.

EL ÁNCORA espera en perfecta calma el fallo del tribunal en cuya rectitud confía.

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de la gran abundancia de monedas de calderilla que circulan en esta isla, y sobre todo llamábamos la atención de la autoridad acerca las muchas falsas que había, y hay aun, con el objeto de que se tomaran las medidas necesarias á fin de evitar su circulación, disgustos y acaso otro conflicto parecido al que todavía recordamos sucedió cuando hace algunos años se mandó recoger toda la moneda falsa de cobre, que por cierto era en cantidad extraordinaria. Excusado es decir que esto ocasionó inmensos perjuicios á los intereses de muchas familias, especialmente de las que se hallaban más necesitadas.

Por lo mismo juzgamos conveniente reproducir en nuestras columnas lo que sobre calderilla dice El Constitucional por ser este asunto de especial interés para el público. Nosotros velaremos para el cumplimiento de la ley y denunciaremos los abusos que sobre el particular tengamos noticia.

Hé aquí lo que nuestro colega dice:

Vamos á ocuparnos brevemente hoy acerca de un asunto de general interés.

Nos referimos á la calderilla que circula con bastante abundancia en Mallorca.

Son repetidas las quejas que se nos han dado acerca de la falta que se observa en muchos de los paquetes de á duro, de una pieza de diez décimas de peseta.

Hemos tenido ocasión de comprobar algunos y podemos asegurar que en una mitad de ellos se ha encontrado de ménos semejante falta, lo que nos ha llamado la atención tanto más cuanto ha sido autorizada la procedencia de la moneda que hemos comprobado.

Ya sabemos que las más veces no es el último poseedor el que pueda haber cometido la usurpación, sino que él habrá sido víctima á la vez del engaño: pero de todos modos, deber es de la prensa el dar aviso y llamar la atención de todas las oficinas, casas de comercio y tiendas de venta al menudeo, para que se esté con cuidado y se corte semejante abuso, que viene á constituir una merma de bastante consideración.

Seguiremos vigilando, en cuanto de nuestras fuerzas dependa, y si no observamos enmienda, insistiremos sobre el mismo tema, hasta aconsejar que nadie reciba la calderilla sin contarla.

El Balear con motivo de haber sido aprobada la creación de nuevas cátedras en el Instituto de esta provincia dice lo que sigue:

Entre los acuerdos que adoptó esta Excmo. Diputación provincial al discutir los presupuestos para el presente año económico, figura la solicitud dirigida al Gobierno de S. M. para establecer en este Instituto de segunda enseñanza las asignaturas necesarias para obtener el título de perito mercantil.

Dimos oportunamente cuenta á nuestros abonados del expediente encoado con tal objeto, y hoy podemos añadir que por Real orden de 5 del actual se ha accedido á los deseos del Cuerpo provincial, autorizándose la creación de las cátedras de práctica de contabilidad, correspondencia y operaciones mercantiles, Economía política y Legislación mercantil en la forma económica que se había propuesto, dándose al propio tiempo las gracias á dicha Corporación por su celo en favor de la enseñanza.

Regularmente se planteará la mejora en el próximo año escolar, pues se halla consignada en presupuesto la cantidad necesaria.

Podrá por lo mismo seguirse en Palma aquella importante carrera hasta obtener el título oficial consiguiente, en beneficio notorio de nuestros paisanos que no podrán ménos de agradecer los esfuerzos de la Diputación provincial para cumplir la importante misión que le está confiada.

En la próxima semana empezará la pesca de la lampuga en nuestra bahía, pues las que estos días se han vendido en la pescadería de la plaza de abastos fueron cogidas en aguas de Bañabufar.

Es de esperar que en lo sucesivo veamos las pescaderías más provistas porque se dice que se ha concedido permiso á dos barquillas para que se dediquen á la pesca del bou.

Esta noche, por ser la víspera de los días del Excmo. Sr. Capitan general, la música del regimiento de Filipinas le dará una serenata en el Real Palacio de la Almudaina.

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento infantería de Filipinas en el paseo del Borne mañana á las ocho y media de la noche.

- 1.^a Polka. *El y Ella*.
- 2.^a Marcha Nupcial.—Marqués.
- 3.^a Sinfonía de Juana de Arco.—Verdi.
- 4.^a Walses. *Las Olas*.—Metra.
- 5.^a Marcha. *El Reló*.—Tanfó.

En el vapor-correo de hoy ha regresado de su expedición á los baños de Urbernaga nuestro paisano, el reputado oculista, Dr. Fiol.

Dámosle la bienvenida. Como de costumbre tendrá abierta la consulta en Palma, S. Miguel, 83, los martes y sábados, y los damas días en Inca, su pueblo natal.

Se ha dado comienzo á los trabajos del derribo de la fachada del edificio que ocupa la Excmo. Diputación provincial. Al levantamiento de la nueva y al arreglo de sus dependencias se procederá con actividad.

Hoy en el arrabal de Santa Catalina se celebra la fiesta cívico-religiosa que aquellos vecinos dedican todos los años á su Patrono San Magin. A las doce de la mañana se han verificado las famosas y acostumbradas carreras de hombres y caballerías; una música tocará en un catafalco hasta las altas horas de la noche.

Mañana se verificará la primera de las dos corridas de toros que están anunciadas. Hoy ha llegado la cuadrilla.

Ayer se reunió la Comisión provincial y falló algunas incidencias de quintas.

Esta noche en el paseo del Parque se quemarán fuegos artificiales, y con motivo de la serenata que se dará al Excmo. Sr. D. Joaquin Espina, es de esperar que esté muy concurrida aquella especie de alhameda.

El próximo lunes, y no hoy como se había anunciado, se verificará la primera función de magnetismo humano y sonambulismo por el Dr. Mag y la célebre estática Emma. Zanardelli. El programa lo contienen las papeletas que se han repartido al público.

Hoy, á las seis y cuarto de la mañana, procedente de Barcelona, ha echado áncoras en su fondeadero el vapor-correo Mallorca. Ha sido portador de la correspondencia, 84 pasajeros, carga y mercancías.

Hoy ha llegado en el vapor D. Antonio Mazpule, dueño de la ganadería de los toros que se han de lidiar mañana.

El Sr. Subgobernador de Menorca, ha sido autorizado por Real orden de 9 del actual, para formar un presupuesto de las obras de reparación, indispensables en el Lazareto del puerto de Mahon.

Muy recomendable es que así se atiendan las necesidades del servicio de Sanidad en un punto tan importante como lo es el Lazareto de Mahon.

Los Sres. Lassalle hermanos, han decidido tener cerrada su acreditada tienda durante el mes de Setiembre, con motivo de tener que pasar á Francia para asuntos particulares; por lo cual nos encargan que la hagamos público, para que llegue á noticia de sus numerosos parroquianos y puedan estos y el público que necesite de sus servicios utilizarlos en lo que resta de Agosto.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 4,45 t.

(Recibido el 18 á las 5,31 t.)

Se ha prorogado hasta el quince de Diciembre la conversión de la deuda exterior.

La corbeta española Tornado está dispuesta para marchar á Siria.

Italia desiste de la ocupación de Trípoli.

Han sido asesinados los Reyes de Corea (Asia).

Bolsin: 28'45

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . .	00'00
Id. id. fin corriente . . .	28'575
Id. id. fin próximo. . .	28'775
Palma 3p interior contado. . .	28'55
Barcelona 3 p interior contado. . .	28'40
Coloniales.	97'50
Nortes.	128'00
Alicantes	107'875

Palma 19 de Agosto de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.

De Santañy en 1 día laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y trigo.

De Cardiff en 32 días bergantín goleta Maria Joaquina, de 221 ton., cap. D. José Maria Guillam, con 7 mar. y carbon.

De Felanitx en 1 día jabeque Concepcion, de 54 ton., pat. Bartolomé Vicens, con 5 mar., y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 18.

Para Denia laud Virgen del Carmen, de 41 ton., patron Pedro Garcias, con 5 mar y leña.

Para Argel laud San José, de 31 ton., pat. Bernardo Palmer, con 5 mar., patatas y efectos.

Para Bona balandra San José, de 33 ton., pat. Pedro Oliver, con 6 mar. y vino.

Para Certe polacra goleta Soledad, de 108 ton., patron José Jofre, con 7 mar., vino y efectos.

Para Denia laud San José, de 28 ton., pat. Mateo Seguí, con 5 mar. y leña.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Los días 20 y 27 del actual señalados para las corridas de toros, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma—12 m.	
De La Puebla á Palma—12'30 t.	
De Palma á Inca—3 t.	
De Palma á Manacor y La Puebla—8'45 t.	
Nota.—Se suprime en dichos días el tren ordinario que sale de Palma á las 4'45 tarde.	
Palma 11 Agosto de 1882. El Director General, Guillermo Moragues.	

LA ISLEÑA —EMPRESA MARITIMA Á VAPOR.

El vapor PALMA saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 23 del corriente á las seis de la tarde. Admite carga y pasajeros:

Precios de pasaje.		Ptas.	
1. ^a cámara.		45	
2. ^a "		6'25	
3. ^a clase.		3'75	
4. ^a "		2'50	
Se despacha calle de la Marina núm. 32.			

VENTA.—Se desea vender una casa algorfa en construcción sita en la calle de Vallori de esta ciudad, núm. 26. Para su ajuste avistarse con D. Andres Reines procurador, Cofradía, núm. 47, principal.

NODRIZA.—Se necesita una para estar en casa de los padres que viven en la calle de S. Miguel, 89.

PÉRDIDA.—Desde la parada de la diligencia de Felanitx en esta Ciudad, hasta la villa de Porreras, se extravió en la tarde, 17 del que rige, un maletín de cuero negro que, entre otros objetos, contenía algunos expedientes.

Se replica á la persona que lo haya encontrado, ó que lo tenga en su poder, se sirva comunicarlo á la administración de este periódico y se le indicará quien es el dueño, que gratificará debidamente el hallazgo.

NODRIZA.—Una de 33 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar niño para lactar en su casa: vive en el Molinar de Levante, botiga, cerca la fábrica de papel.

ALMONEDA DE LIBROS.—Todos los días no festivos desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde en la calle del Sol núm. 28.

PARA ALQUILAR.—En la calle de Jaime II núm. 58 hay un primer y segundo piso con agua á grifo y demás comodidades para una familia. Informarán San Bartolomé 24 principal.

ANUNCIO.—Las personas que desean adquirir tierra á propósito para jardín podrán acercarse á esta Redacción que les facilitará las noticias que deseen.

ALMONEDA.—Plaza del Socorro núm. 22, de muebles, libros y adornos para saceroates, todos los días no festivos desde las cuatro hasta las siete de la tarde.